

«Dieu ne nous a pas créés pour rester tous au même endroit. Quand tu mets des enfants au monde il faut les disperser partout; ainsi, par exemple, quand tu arrives à Abidjan, tu as une maison, tu arrives à Aboisso, tu as une maison, tu arrives à Adzopé, tu as une maison. Si tu as des enfants là-bas, c'est comme si c'était toi qui habitais là-bas. Escargot a placé les gens de sa faille partout dans le monde, car ils se ressemblent tous.

La ruse d'Escargot se construit donc sur un double principe: la ressemblance entre tous les individus de l'espèce, deuxièmement la dispersion de l'espèce sur une grande surface, d'où l'importance du chant qui est le signal de la présence du concurrent».

## **Escargot et Bubale**

Voici encore un autre conte. Un jour Dieu chercha une personne qui pouvait marcher vite, très vite, pour aller jusqu'à Bondoukou remettre à son frère deux sacs de marchandises. Bubale se présenta et dit:

- Seigneur Dieu, tu sais que je suis toujours prêt. Il n'y a pas sur terre un animal aussi rapide que moi.

Escargot se présenta à son tour et dit:

- Seigneur dieu, me voici, moi je suis capable de courir plus vite que tous les autres animaux. Demain matin je viendrai donc prendre ton sac pour l'apporter à Bondoukou.

Bubale dit alors:

- C'est toi seul, Escargot, mon concurrent? C'est bien! Nous allons bien voir lequel de nous deux sera le plus rapide. Seigneur dieu, où se trouvent les affaires qu'on doit prendre?

Dieu répondit:

- Les voici, ce sont ces deux sacs.

Escargot dit:

- Bon, alors demain matin très tôt Escargot et bubale vous passerez ici chercher ces sacs.

Les deux répondirent:

Nous avons compris.

- Celui qui arrivera le premier aura une grande récompense, conclut alors Dieu.

Pendant la nuit Escargot s'en alla voir sa mère et lui dit:

- Va rentrer dans l'un des sacs, moi je rentrerai dans l'autre.

Les deux rentrèrent chacun dans son sac. Le lendemain, au premier chant du coq, Bubale s'en alla chercher son sac, le déposa sur son épaule et partit en chantant. Connais-tu le chant que bubale se mit à chanter:

WA WA WA BUBALE ARRETE-TOI

WA WA WA BUBALE ARRETE-TOI (trois fois)

Les fils d'Escargot se trouvaient là dans sa chambre. Connais-tu la chanson qu'il se mit à chanter à son tour?

ESCARGOT N'A PAS DE JAMBES

MAIS IL EST DEJA ARRIVE (trois fois)

Bubale après avoir pris son sac dit:

- Ah! C'est Escargot qui chante comme ça?

Il prit ses jambes au cou et...*parara!* Il arriva à Bondoukou, déposa son sac et retourna chercher l'autre. Arrivé sur place il se mit entonner encore sa chanson:

CHANT

Le fils d'Escargot, à son tour, entonna le sien:

CHANT

Bubale prit le sac qui restait et *parara...*le voilà à Bondoukou. Arrivé sur place, il trouva Escargot assis sur le premier sac qu'il avait apporté. Il demanda alors à Escargot:

- Mais comment à-tu fait pour arriver ici?

Escargot répondit:

- J'ai pris le sac de Dieu et je l'ai apporté ici. Hier Dieu nous avait convoqués et nous avait demandé d'apporter ici ces sacs. Moi je l'ai assuré que je pouvais courir plus vite que toi, toi, au contraire, tu soutenais que tu étais plus rapide que moi. Voilà alors que j'ai pris son sac et je suis arrivé ici. Maintenant tu arrives et tu me trouves ici.

Bubale déposa alors le deuxième sac et dit:

- C'est bien, je m'en vais donner la nouvelle à Dieu.

Il rebroussa chemin et *parara...*il arriva chez Dieu. Il lui dit:

- Seigneur Dieu, il faut que toi-même tu viennes à Bondoukou chez ton frère pour voir de près cette affaire, car il y a un litige entre moi et Escargot.

Dieu partit donc à Bondoukou. Arrivé sur place il trouva Escargot assis sur les deux sacs. Dieu s'adressa à son frère et lui demanda:

- J'avais demandé de t'apporter ces deux sacs de marchandises. Escargot et Bubale se présentèrent pour exécuter mes ordres. Maintenant je te demande: qui des deux est arrivé le premier ici avec les sacs?

Son frère répondit:

- En vérité ce matin quand je me suis levé, c'est Escargot que j'ai vu sur ces sacs. Donc je pense que c'est lui qui les a amenés ici.

Dieu s'adresse alors à Bubale et lui dit:

- Voilà, la question est terminée.

Celui-ci répondit:

- C'est bien, ce n'est pas grave. Jusqu'à maintenant Escargot et moi nous habitons ensemble, à partir d'aujourd'hui je ne veux plus rester avec lui. Je m'en vais en savane.

Bubale s'en alla en savane, tandis qu'Escargot demeura en forêt.

Voilà la raison pour laquelle Escargot vit en forêt et bubale dans la savane. Voici le sens du conte.